

Fitch dice en su reporte que el mejoramiento del perfil de deuda en México ayudó muchísimo

Extracto de la entrevista con Amín Vera, analista económico en jefe de Black Wallstreet Capital, en el programa “Ganadores & Perdedores”, conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV.

SUSANA SAENZ: Fitch Ratings realizó hoy un aumento de la calificación para México, es la segunda calificadoras que cambia ya a una visión positiva para este país, como lo fue Standard and Poor's. ¿Cuáles consideras son las implicaciones para el mercado mexicano? ¿Acaso ya estará descontada esta noticia?

AMIN VERA (ANALISTA ECONOMICO EN JEFE DE BLACK WALLSTREET CAPITAL): Bueno, en primer lugar, es muy importante subrayar que no es un incremento de calificación-calificación, en realidad es un incremento de la perspectiva que pasa de negativa a estable. Entonces no es digamos tan grande el acontecimiento.

En segundo lugar, una cosa básica para entender la función de las calificadoras es que sus análisis no son prospectivos, tanto para Fitch, como para Standard and Poor's, como para Moody's, vamos, Pemex es una empresa que tiene grado de inversión. Tiene que ver con que lo califican como deuda soberana, pero te da una idea de que tienen ciertos tecnicismos detrás que no son tan obvios únicamente en ver “ah, mejoraron la perspectiva, entonces ya vamos para mejor”.

El reporte de Fitch menciona dos puntos clave: uno, la renegociación del TLCAN, que no la ven tan difícil, lo cual habrá que esperar para ver, y menores presiones para el crecimiento del país en lo que resta del año. Sí, estamos de acuerdo, pero es importante hacer notar que este reporte que sacó Fitch, no pone un énfasis específico en el aumento de deuda pública y de gasto público que vamos a ver todo 2018, sí o sí, porque estaos de cara a una elección federal presidencial.

De hecho, Fitch dice en su reporte que el mejoramiento del perfil de deuda en México ayudó muchísimo en esto. Sí, es una noticia positiva, seguramente ya venía descontado, se suma a lo de Standard and Poor's, las calificadoras suelen ir todas en manadita a subir o bajar su propia calificación. Sí, es parte del torrente de información optimista que tiene el IPyC arriba de 52 mil puntos, pero no creemos que por sí misma sea capaz de mantener el índice en nuevos máximos históricos.